

## **Et si demain la Sécurité sociale n'existait plus ...**

### **L'urgence sociale**

Mardi 18 septembre 2012 à 20 heures au Cinéma le Colisée à 25200 MONTBELIARD

Avec

- Jean-Michel LAXALT, Président Honoraire de la MGEN et Président de l'Institut Montparnasse
- Pierre ALIXAN, Président de la Mutualité Française F-C
- Frédéric PIERRU, Chercheur à l'Institut de Recherche Interdisciplinaire en Sciences Sociales (Irisso) (Paris IX-Dauphine).

« **Et si demain la sécurité sociale n'existait plus ?** ». Et si demain les choses évidentes disparaissaient, les institutions solides s'écroulaient, les habitudes bien ancrées s'évanouissaient ? En esprit éclairé, déjà en 2009, c'est la question que posait Jean-Michel LAXALT entouré de chercheurs et d'experts reconnus.

Depuis une décennie, il n'est pas un jour où l'on ne parle de la santé dans les médias: qu'il s'agisse de l'hôpital, des infirmières, des médecins, de l'organisation des soins, des tarifs des consultations, de la prévention, du bien être aussi, puisque la santé c'est aussi, ne l'oublions pas notre bien être quotidien et à venir. Et si la santé n'a pas de prix, elle a un coût, de plus en plus lourd pour la société et les assurés sociaux.

Dans son discours du 9 juillet 2012 qui a ouvert « La Grande Conférence Sociale », Le Président François Hollande a immédiatement, et plus clairement qu'il ne l'avait fait jusqu'ici, ouvert le débat de la réforme du financement de la protection sociale. « *Nous devons trouver de nouveaux modes de financement* », a-t-il jugé.

Cependant on entend ici ou là : « on veut nous faire peur ! On veut profiter de la crise pour encore mieux nous taxer ? ... ». **Et si demain la sécurité sociale s'écroulait...** La question formulée ainsi est certes provocatrice mais elle n'en est pas moins réaliste. Tous les signaux sont au rouge ! Posons-nous donc cette même question en termes plus positifs : « Comment construire un XXI siècle solidaire ? » ; ou en parlant entre les lignes : « Comment faire vivre une Sécurité Sociale Nationale dans une économie Mondialisée ? »

Partant de ce postulat qui en inquiéterait plus d'un, Jean-Michel Laxalt, fin connaisseur de l'univers de l'économie sociale, démonte la pelote de fils particulièrement enchevêtrés que constitue le système français de la protection sociale, le système le plus développé au monde. Il sait qu'il traverse une grave crise, (l'implosion est l'une des hypothèses !), il le dit, mais il affirme aussi que c'est pourtant le meilleur des systèmes, un modèle à la française qu'il veut défendre coûte que coûte.

En somme, la société française veut-elle continuer de façon solidaire et intergénérationnelle à vivre avec elle-même ? En affichant un optimisme volontariste, Jean-Michel Laxalt répond positivement en voulant continuer à faire vivre ce système français de protection pour assurer la cohésion sociale de ce pays.

« *Certes la crise est là. Mais la crise est mère de crises humaines, familiales, sociales. Il faut à la fois affronter la compétition mondialisée, impulser une politique européenne coopérative et répondre au désarroi, au désespoir même, que les fractures économiques et sociologiques génèrent. Etat d'urgence sociale !!!* » J-ML